



COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Pour diffusion immédiate

De l'ancien bureau de poste à une maison pour le monde : le FDOI devient propriétaire du futur Projet CASA à Roxboro–Pierrefonds

Un lieu vivant, à taille humaine, pour répondre aux besoins grandissants dans l’Ouest-de-l’Île de Montréal

Montréal, le 4 décembre 2025 — Le Fonds d'aide de l'Ouest-de-l'Île (FDOI) annonce fièrement qu'il est, dès aujourd'hui, officiellement propriétaire de l'ancien bureau de poste situé au 6, rue du Centre-Commercial, à Roxboro–Pierrefonds.

Cette acquisition arrive dans un contexte où les demandes d'aide alimentaire ont explosé au cours de la dernière année et où plus de 24 000 personnes de l’Ouest-de-l’Île vivent sous le seuil de la pauvreté. Une personne sur trois qui a recours à une banque alimentaire est un enfant, et 40 % des organismes communautaires disent devoir refuser des gens simplement parce qu'ils n'ont plus les moyens de répondre à la demande. Devant cette pression grandissante, autant à la banque alimentaire que dans ses services d'accompagnement, le FDOI considère que le Projet CASA n'est plus un luxe : c'est devenu une nécessité.

« CASA, ce n'est pas un projet immobilier, c'est un projet pour le monde, lance Gregory Orleski, président du conseil d'administration du FDOI. On veut créer un endroit où la dignité n'est pas un slogan, mais quelque chose qu'on ressent pour vrai. Avec la hausse fulgurante des demandes partout dans l’Ouest-de-l’Île, on ne peut plus faire comme si de rien n'était. CASA, c'est notre réponse collective à une urgence sociale bien réelle. Une fois le projet pleinement déployé, on va arrêter de juste « tenir le fort » et on va enfin pouvoir répondre à la demande : aider beaucoup plus de familles, servir beaucoup plus de repas et offrir beaucoup plus de soutien psychosocial à des personnes qui, autrement, passeraient tout droit entre les mailles du filet. »

Projet CASA : un lieu de vie inclusif, pensé autour des gens

Le Projet CASA — Carrefour Alimentaire Solidaire et Autonome — ce ne sont pas juste des travaux de rénovation : c'est une façon de redonner vie à un bâtiment important du quartier et d'en faire un véritable pôle de dignité, d'inclusion et d'appartenance pour la communauté de l’Ouest-de-l’Île.

Imaginé comme un lieu de rencontre, d'entraide et d'apprentissage, CASA accueillera tout le monde sous un même toit, en combinant aide concrète, action collective et liens humains bien réels.

Les plans actuels pour CASA prévoient notamment :

- ⇒ Une banque alimentaire renforcée et mieux intégrée, au cœur d'un carrefour alimentaire communautaire qui rassemblera l'aide alimentaire d'urgence, un bistro social et une cuisine collective où les gens pourront cuisiner, apprendre et partager.

- ⇒ Une friperie communautaire repensée, offrant des vêtements et des articles de maison à prix abordables pour les familles à faible revenu... et pour celles et ceux qui veulent adopter un mode de vie plus durable.
- ⇒ Des espaces d'agriculture urbaine et de jardins, incluant une version renouvelée des Jardins de l'Espoir (Gardens of Hope), directement liés au carrefour alimentaire communautaire de CASA.
- ⇒ Des espaces de travail et de collaboration pour les organismes communautaires déjà partenaires, ainsi que pour ceux et celles qui se grefferont au projet dans les prochaines années.

Ces éléments sont des plans préliminaires qui vont continuer d'évoluer avec les partenaires, les résidents et la communauté au sens large, pour que CASA reste un lieu flexible, capable de s'adapter aux besoins qui changent.

« On veut que CASA devienne un endroit qui fait partie de la vie de tous les jours dans le quartier, ajoute Michael Labelle, directeur général. Un lieu où tu peux venir chercher un panier d'épicerie, un manteau d'hiver ou un coup de main... mais aussi un sourire, une bonne jasette et le sentiment de ne pas être tout seul avec tes défis. »

Les travaux prioritaires commencent dès maintenant

Depuis près de soixante ans, le FDOI soutient des personnes aux prises avec l'exclusion, la pauvreté et l'isolement social. Avec le Projet CASA, l'organisme ouvre un nouveau chapitre de son histoire — et de l'histoire sociale de l'Ouest-de-l'Île. CASA ne servira pas seulement à répondre aux urgences d'aujourd'hui : le projet vise aussi à créer un ancrage solide pour les décennies à venir, en misant sur la solidarité, le sentiment d'appartenance et l'innovation sociale.

Pour rendre cette transition possible, le FDOI a vendu le terrain qui accueillait auparavant les Jardins de l'Espoir et réinvestit directement ces ressources dans la nouvelle bâtie, notamment pour des travaux urgents comme la réfection du toit, qui débuteront avant l'hiver.

Situé à quelques pas de la future station du REM, le site contribuera à rééquilibrer le développement du secteur en créant un lieu de vie animé, centré sur les gens, qui renforcera les liens sociaux et la résilience locale à Pierrefonds–Roxboro et dans les environs.

Des partenaires en finance solidaire et une campagne à venir

L'acquisition et la première phase des travaux sont rendues possibles, entre autres, grâce à l'appui de partenaires en finance solidaire comme Desjardins et la Fiducie du Chantier de l'économie sociale, que le FDOI remercie chaleureusement pour leur confiance et leur engagement.

Maintenant que l'immeuble est sécurisé, le FDOI et ses partenaires préparent la prochaine étape : une importante campagne de financement qui sera lancée dans les prochaines semaines afin d'inviter les résidents, les entreprises et les fondations à embarquer dans le projet.

« Le Projet CASA appartient à la communauté, conclut Gregory Orleski. Chaque don, petit ou grand, nous rapproche d'un lieu bien réel où personne n'est laissé de côté. Ensemble, on est capables de le réaliser. »

- 30 -

À propos du FDOI

Le Fonds d'aide de l'Ouest-de-l'Île (FDI) est un organisme communautaire qui, depuis près de 60 ans, accompagne les personnes et les familles plus vulnérables de l'Ouest-de-l'Île. Par son service d'aide alimentaire, sa friperie et plusieurs services de soutien à la communauté, le FDOI travaille au quotidien pour que chacun et chacune puisse vivre avec plus de dignité, de sécurité et d'espoir.

Pour information :

Philippe Leclerc, attaché de presse
(514) 432-3277 // philippe.leclerc@coopinterface.ca